



Les étapes

mardi 15 décembre 2015, par [Soeurs de St Joseph de Cluny FR](#)

Par son baptême et sa confirmation tout chrétien est consacré à Dieu. Mais des femmes et des hommes sont appelés par Dieu à vivre de manière particulière cette consécration baptismale, par le choix d'un état de vie ou par l'engagement dans un institut. Ces femmes et ces hommes se consacrent ainsi par un engagement définitif et font profession de suivre le Christ d'une manière radicale.

L'appel à la Vie Religieuse : une vocation particulière

Parmi toutes les formes de vie consacrée il y a la vie religieuse.

Dieu appelle encore aujourd'hui, des femmes et des hommes, à suivre le Christ Jésus, en rejoignant une congrégation religieuse, pour vivre selon un charisme particulier inspiré par le fondateur de l'institut.

La Bienheureuse Anne-Marie Javouhey, fondatrice des sœurs de saint Joseph de Cluny, a fondé une congrégation religieuse apostolique. En tant que membre de la congrégation une sœur s'engage à vivre les vœux d'obéissance, de pauvreté et de chasteté.

Cet appel se fait dans la liberté et passe souvent par des témoins que Dieu met sur la route de celui qu'il appelle. Après un temps d'accompagnement, avec parfois le service des vocations d'un diocèse ou avec une sœur, une femme peut demander à commencer la formation dans notre congrégation. Les étapes sont les suivantes :

Le postulat (ou la probation préalable)



Postulants Madagascar

Cette première étape dans la congrégation doit permettre une transition progressive. Elle dure entre six mois et deux ans. Elle a pour but de faire prendre conscience de ce qu'est l'appel de Dieu et des richesses et exigences de la vie religieuse vécue dans notre congrégation et ainsi se préparer à donner une réponse libre et responsable à l'appel. C'est une étape dans le discernement.

Le noviciat



Novices India

Cette deuxième étape dure deux ans. Le noviciat est centré sur la personne du Christ, « *c'est Lui que les novices s'attachent à mieux connaître et aimer* ». La première année est consacrée à la formation religieuse. Pendant la deuxième année, les novices alternent des stages en communauté et des temps de formations spirituelle et religieuse.

En vivant en communauté, en s'initiant à la pratique des conseils évangéliques, à la recherche de la volonté du Père, spécialement dans la prière, les novices se préparent à l'engagement temporaire, étape vers une consécration définitive.

Le juniorat (de la première profession à la profession perpétuelle)



France Professio Temporaire

Il dure entre six et neuf ans, en communauté. Les sœurs progressent dans leur vie d'union à Dieu, dans la vie fraternelle et la pratique des conseils évangéliques. Le juniorat prépare les sœurs à remplir la mission confiée par l'Église à notre congrégation. Les sœurs cherchent à approfondir leur formation théologique, spirituelle et apostolique pour accomplir au mieux leur mission.

La profession perpétuelle



Final Vows France

Au terme du temps des vœux temporaires, la sœur s'engage définitivement par des vœux perpétuels à vivre les conseils évangéliques d'obéissance, de chasteté et de pauvreté selon les constitutions, expression du don total à Dieu dans la congrégation.